



BAJO RESERVA

¿Canciller o corcholata?: la molestia española con Ebrard

:::: Nos cuentan que en España hay molestia con el jefe de la diplomacia mexicana. Si bien ya no les sorprenden los exabruptos presidenciales, los representantes del Estado español creían tener un interlocutor serio y confiable en el canciller **Marcelo Ebrard**, pero el nuevo e inopinado episodio de tensión en la relación bilateral ha modificado esa impresión.



Marcelo Ebrard

Nos hacen ver que a la delegación hispana que llegó a nuestro país esta semana para la reunión de la Comisión Binacional, le extrañó que los ministros de gobierno que trajo hayan sido recibidos por funcionarios de nivel menor del gobierno federal, salvo por la presencia en el acto protocolar de don Marcelo.

Por si fuera poco, nos comentan, unas horas después, tras el descolón del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, para el gobierno español, don Marcelo quedó anulado como conducto diplomático. Nos recuerdan que, como con el sainete con Perú, en el tema español la crisis pilló a don Marcelo en fuera de lugar, concentrado en sus actos de promoción para la candidatura presidencial en 2024.

No hay purga estalinista pero tampoco desayuno con Monreal

:::: Nos cuentan que los diputados y senadores de Morena ya fueron convocados para el 20 de diciembre a Palacio Nacional, luego de que el presidente **López Obrador** les agradeció desde su conferencia mañanera haber aprobado su famoso plan B de modificaciones a las leyes electorales. El detalle, nos hacen ver, es que el coordinador guinda en el Senado, **Ricardo Monreal**, quien votó en contra del proyecto presi-

dencial, fue excluido de la invitación, lo mismo que el también senador **Rafael Espino**. Una cosa es que no haya purga estalinista y otra es compartir el pan y la sal con los que no respaldaron la iniciativa presidencial.

Operación cicatriz del PRI en el Edomex

:::: Hay humo blanco entre el PRI del Estado de México y el Comité Ejecutivo Nacional. Más de un mes después de que el gobernador **Alfredo**



Alejandra del Moral

del Mazo se decidió por **Alejandra Del Moral** como candidata a la gubernatura de la entidad, ayer la dirigencia nacional y los 13 diputados federales, incluida la exaspirante a esa candidatura, **Ana Lilia Herrera**, comieron con doña Alejandra. Nos cuentan que, encabezados por el líder nacional **Alejandro Moreno**, acordaron

respaldarla, mostrar la disciplina priista y entrarle al proceso mexiquense en unidad. Finalmente hubo operación cicatriz en el tricolor.

En espera del lado negociador de Buenrostro

:::: Nos hacen ver que la secretaria de Economía, **Raquel Buenrostro**, no sólo tiene que atender la controversia en materia energética con Estados Unidos y Canadá, sino que se suma a la disputa por la prohibición mexicana del maíz transgénico, que obligó a funcionarios de Relaciones Exteriores y Agricultura, junto con doña Raquel, a viajar a Washington para abordar el tema. El reto, nos señalan, será destrabar el problema en enero, antes de la Cumbre de Líderes de América del Norte. La mujer de hierro, como se le conoce por sus habilidades para meter en cintura a empresas deudoras del fisco, tendrá que mostrar habilidades negociadoras.